

Escala Crítica/Columna diaria

\*Iniciará Adán Augusto nueva etapa en busca de la candidatura \*Cota Montaña, enviado a enfriar los ánimos de Morena

\*El DIF, políticas contra la marginación y la discriminación

Víctor M. Sámano Labastida

ENTRE el destape y el despiste transcurre la historia inmediata del PRI. El presidente Enrique Peña Nieto pidió al público “no despistarse” –que para el PRI significaría no salirse de la pista-, porque el candidato de su partido no será seleccionado por elogios o aplausos. Lo dijo luego de lo expresado por Luis Videgaray respecto a José Antonio Meade y que se consideró como el banderazo de salida. Mientras en el tricolor escuchan el “no se hagan bolas” salinista, en Morena siguen un guión trazado desde hace meses.

Así, como lo había anticipado desde hace varias semanas, el dirigente estatal de Morena, Adán Augusto López Hernández, confirmó su separación “temporal” del cargo para cumplir con los términos de la convocatoria de su partido en relación a la selección de candidatos para los diversos cargos en los comicios del 2018. No es un secreto que el actual líder tabasqueño de los morenistas busca estar en las boletas como aspirante a la gubernatura.

De acuerdo a lo dicho por el propio Adán Augusto, a partir del lunes próximo la doctora Jesusita Lilia López Garcés, secretaria general, estará como “encargada del despacho” del Comité Estatal. Será apoyada por el ex gobernador de Baja California Sur, Leonel Cota Montaña, quien fue designado Delegado Especial; el también ex dirigente nacional del PRD será el árbitro en la contienda interna por las candidaturas en Tabasco. Ya tuvo su primera prueba en Cárdenas, donde un grupo de militantes impugna al ex priista Armando Beltrán Tenorio, presunto “coordinador” (precandidato) en aquel municipio.

SERENOS, MORENOS

EL OBJETIVO, nos cuentan, es que Cota Montaña enfríe un poco los ánimos y busque sacar una selección lo más tersa posible. De hecho, un robo en las oficinas de los encuestadores de Morena en Villahermosa obligó a posponer hasta un mes y medio el resultado del sondeo para los municipios y distritos donde hay muchos aspirantes. No se descarta que todo este tiempo permita que algunos candidatos a “coordinadores” lleguen a acuerdos. La intención de López Obrador era sacar el mayor número de candidaturas por consenso.

## Entre destapes y despistes, los partidos buscan evitar las trampas electorales

Escrito por Editor

Sábado, 25 de Noviembre de 2017 00:56 -

---

Cota Montaña renunció al PRI en 1998, luego de haber sido diputado federal y alcalde de La Paz. Se afilió al PRD y una coalición con el Partido del Trabajo lo llevó a la gubernatura de Baja California Sur. En 2005 se convirtió en dirigente nacional del Partido de la Revolución Democrática, cargo que desempeñó hasta abril del 2008. De manera que cuando el actual gobernador de Tabasco, Arturo Núñez, fue postulado al Senado por los solaztequistas, Cota era líder nacional.

Precisamente Núñez encabezó la Comisión Técnica electoral del PRD cuando en 2008 se votó en las internas de ese partido por el relevo de Cota en la dirigencia solaztequista. Competieron entonces Jesús Ortega y Alejandro Encinas. En septiembre de 2010 el ex gobernador de BCS renunció al PRD. Posteriormente se sumó a Morena, encabezado por López Obrador.

Este partido en Tabasco sólo anunció el relevo en su dirigencia estatal y la designación del nuevo delegado. El Consejo Político de Morena sigue encabezado por José Eduardo Beltrán Hernández. Por cierto que AMLO presidirá el arranque de las precampañas de Morena en Tabasco los días 24, 26, 27 y 28 de diciembre.

### ENFOQUE SOCIAL

LA DISCAPACIDAD en nuestro país, y por lo tanto en Tabasco, tiene diversas expresiones que se expresan en la marginación. Puede existir una discapacidad económica y por lo tanto social, aunque la más evidente pero no había formado parte de una política permanente es la atención a quienes padecen algún grado de discapacidad física. A estos sectores se ha enfocado el DIF estatal, sin dejar de atender los retos de la integración familiar y social.

La profesora Martha Lilia López Aguilera ha insistido en su preocupación por la necesidad de ofrecer esquemas de integración a quienes padecen discapacidad visual, auditiva y motriz, lo mismo que a quienes padecen síndrome de Down. En varias ocasiones he tenido oportunidad de escuchar su preocupación por el impacto que las nuevas tecnologías tienen en el comportamiento de los niños, adolescentes y jóvenes, cuando se carece de un acompañamiento por parte de los adultos, en especial de los padres y maestros.

Sobre estos y otros temas seguramente hablará hoy en su V Informe de Actividades al frente del Consejo Ciudadano Consultivo, en la Nave Tres del Parque Tabasco. ¿Qué tanto se avanzó, qué tanto falta? Lo central es contar con una política pública que atienda a los sectores que mayormente padecen la desigualdad por rezagos acumulados.

### LOS INDEPENDIENTES

ES PESADA la piedra que deben subir a la montaña electoral los posibles candidatos independientes: firmas que cubran el 2% del total de padrón, federal o estatal. 852 mil firmas a

## Entre destapes y despistes, los partidos buscan evitar las trampas electorales

Escrito por Editor

Sábado, 25 de Noviembre de 2017 00:56 -

---

nivel federal, para registrar con una aplicación electrónica que distribuye el Instituto Nacional Electoral (INE) y que ya provocó este mes una postergación en el campamento de Margarita Zavala, la más aventajada de los independientes. El problema es que Margarita, con 25 años de militancia panista, no tiene un pedigrí de autonomía que la libere del descrédito de la política partidista.

Hay una expectativa alta por las candidaturas independientes en México y el mundo. La política partidista ha jugado a la ruleta rusa con muchos países, lo que ha generado hartazgo ciudadano, desconfianza en los proyectos partidistas y gusto por embarcarse en aventuras refrescantes, aunque de desenlace incierto. (vmsamano@yahoo.com.mx)